Allemagne : point d'actualités Covid 19 au 27 avril 2020 d'après CAA de Zone

RESUME

Augmentation du prix de certains fruits et légumes aux consommateurs: les légumes sont 27% plus cher en moyenne par rapport à 2019, notamment le brocoli, les poivrons, la laitue et les asperges. Certains produits sont toutefois à la baisse comme les fraises, les concombres et les oignons.

Saisonniers – le débat continue, 30 000 entrées déclarées à ce jour : Les Verts considèrent que la protection de la santé des travailleurs saisonniers est insuffisante. Le syndicat des salariés IG-BAU s'est insurgé contre la décision du gouvernement jugée irresponsable de faire venir des milliers de travailleurs par avion et de laisser à l'appréciation des employeurs le mise en œuvre des règles d'hygiène pour les saisonniers. 30 000 saisonniers ont été inscrits jusqu'à présent, dont 21 000 pour avril et 9 000 pour mai, ce dernier chiffre devant augmenter dans les prochains jours.

Augmentation du prix de certains fruits et légumes aux consommateurs

Certains légumes sont jusqu'à 60 % plus chers dans le commerce qu'il y a un an (27% en moyenne). Entre le 1er et le 19 avril, les prix des poivrons ont augmenté de 46 %, ceux des brocolis de 62 %, ceux des laitues de 33 % et ceux des asperges de 38 %. Tant en Allemagne que dans d'autres pays européens, la pénurie des travailleurs saisonniers implique que certains types de légumes ne peuvent pas être récoltés en totalité ; il y a donc moins de produits disponibles, explique l'AMI.

Les agrumes tels que les oranges (+ 29) étaient déjà plus chers dès le début de l'hiver, la récolte espagnole ayant été plus faible que l'année dernière. Le prix du raisin léger est 29 % plus élevé que l'année dernière, du fait de la mousson en Inde au début de l'année qui aurait entraîné de lourdes pertes.

Certains produits sont toutefois à la baisse : les fraises (-3 %), les framboises (-1%), les mangues (-30 %), les concombres (-6%) et les oignons (-18%) ont été jusqu'à présent moins chers en avril 2020 qu'en avril 2019. C'est notamment la perte du débouché restauration pour certains produits qui serait à l'origine de cette tendance à la baisse comme dans le cas des mangues.

Saisonniers – le débat continue, 30 000 entrées déclarées à ce jour

Les Verts considèrent que la protection de la santé des travailleurs saisonniers est insuffisante. « La ministre fédérale Julia Klöckner doit veiller, avec les Länder, à ce que la santé des personnes soit la priorité absolue », a demandé l'ancienne ministre fédérale de l'agriculture et députée verte du Bundestag Renate Künast. Dans une lettre adressée à la ministre fédérale de l'agriculture (CDU) et au ministre fédéral de l'intérieur (CSU), Renate Künast et plusieurs autres députés verts du Bundestag ont demandé des éclaircissements sur la manière dont la protection de la santé, les règles d'isolement et d'hygiène des travailleurs saisonniers sont assurées concrètement.

Pour Julia Klöckner, « la responsabilité de la mise en œuvre incombe aux exploitations agricoles. Comme auparavant, les contrôles seront effectués par les autorités compétentes ». Le week-end dernier, M. Klöckner a demandé aux Länder de bien contrôler les respects des mesures de lutte. Les

règles sanitaires doivent être « absolument respectées dans les exploitations - même si cela coûte du temps et de l'argent », a-t-elle déclaré à la presse.

Le syndicat des salariés du bâtiment, de l'agriculture et de l'environnement IG-BAU s'est insurgé contre la décision du gouvernement jugée irresponsable de faire venir des milliers de travailleurs par avion et de laisser à l'appréciation des employeurs le mise en œuvre des règles d'hygiène pour les saisonniers. Le syndicat de l'agriculture et de la sylviculture (GLFA) a souligné la volonté et l'intérêt des employeurs à se conformer aux règles sanitaires, jugeant qu'IG-BAU sous-estimait le sens des responsabilités de ces derniers.

Selon le syndicat (DBV) qui gère la plateforme de déclaration, 30 000 saisonniers ont été inscrits jusqu'à présent, dont 21 000 pour avril et 9 000 pour mai, alors qu'un quota de 40 000 travailleurs pour chacun des deux mois a été accordé par le gouvernement. « Nous nous attendons à ce que les chiffres augmentent considérablement en mai, car les inscriptions sont généralement effectuées peu de temps avant l'entrée", a déclaré Bernhard Krüsken, secrétaire général du DBV. En mai, la demande en saisonniers est particulièrement forte, car les besoins pour la récolte d'asperges se superposent à œux de la cueillette des fraises.